

# 蒲西われら

『われら』の『わ』は『3わ』  
和・話・輪

蒲郡西部小学校 校長室だより  
校長 星野 佳子  
第22(144)号 令和5年11月10日

## 学びの秋！ 芸術の秋！！

### 11/11（土）明日はいよいよ 蒲西学区文化祭

いよいよ明日は「蒲西学区文化祭」です。この行事は、学校と地域が連携する新たな試みとして R3 年度より始まり3年目となります。今年度も体育館で、子どもたちの学習発表と地域文化活動交流を織り交ぜながら進めていきます。

学習発表では、音楽や劇、視聴覚機器の活用、クイズなど学年ごとに工夫をこらし、学習の成果を発表します。子どもたちは、他学年の子どもたちや保護者の皆様はもちろん、地域のたくさんの皆様に知っていただく、思いを届けようと、はりきって準備や練習に取り組んできました。また今回は、オペレッタ「聖山のお血様」を4年ぶりに全校児童で演じます。コロナの制限が解除され、ようやく全員で取り組むことができました。長年大切に継承してきた蒲西小の自慢の一つ「宝物」です。懐かしく思っただけいただける方もあることでしょう。R5 年度版「お血様」をどうぞお楽しみに！

公民館のサークルなど地域の皆様にご協力いただく地域文化活動交流は、今年度は、山本地区のチャラポコ保存会の演奏と、初参加していただく大正琴教室の皆様の演奏です。ぜひ多くの方にご鑑賞いただき、子どもたちと共に、お楽しみいただければと思います。皆様のご来場をお待ちしております！

なお、10 月頃から市内でもインフルエンザの流行がみられ、多くの学校で学級・学年閉鎖が出ています。体調のすぐれない場合は無理をせず、ご来場の際は、個人の判断でマスクの着用、手指消毒等へのご協力をお願いします。

がませいがつくぶんがさい  
**蒲西学区文化祭（体育館）**  
令和5年11月11日（土）

#### 学習発表・地域文化活動交流会

8:55 はじめのあいさつ

- ① 9:00～ チャラポコ演奏（山本チャラポコ保存会）
- ② 9:20～ 1・2年 学習発表
- ③ 9:40～ 5年 学習発表
- ④ 10:00～ 3年 学習発表

10:20～ 《休憩》

- ⑤ 10:35～ 大正琴演奏
- ⑥ 10:55～ 4年 学習発表
- ⑦ 11:15～ 6年 学習発表
- ⑧ 11:35～ 全校児童によるオペレッタ  
「ひじり山のお血様」

11:55～ おわりのあいさつ

#### プログラム 入場完了 8:50

はじめのことはば 8:55

順番	発表学年・団体	内容
1	山本チャラポコ 保存会	由来 演奏 「板」「社切」
2	1・2年生	「アル・アイ・カワ・リン」 ハッピータイム!!
3	5年生	蒲西 NEWS13 ～5年生の学びつてなあに？～
4	3年生	気をつけよう バイパス工事と学区の交通
5	大正琴演奏教室	大正琴演奏「上を向いて歩こう」 「大きな古時計」「サライ」
6	4年生	劇「われら、ミニミニ 自主防災隊」
7	6年生	知ってほしいな 上ノ郷の歴史
8	全校オペレッタ	ひじり山のお血様

## まだまだ続く 地域とつながる授業づくり ⑥

### 11/7 (火) 1・2年生 生活科「リングひこうき」で蒲北小と交流！

生活科「とばそう！ぼく・わたしのリングひこうき」の授業で学んだ「リングひこうき」で、蒲北小の1年生と交流しました。紙ひこうきのイメージを一新し、ジャイロ回転しながら体育館の横幅くらい飛んでいた不思議なわかりの形の「リングひこうき」、夢中になる「リングひこうき」。遠くに飛ばすコツをマスターし、松本名人から「名人レベルしょう」をもらった子どもたちは、「他の人にも教えてあげたいな！」ということで、はりきって蒲北小に出かけました。

蒲北小の1年生の子たちの前であいさつや自己紹介をしたり、グループになって、「リングひこうき」の作り方や飛ばし方のコツを教えたり。「教えるってむずかしいな」でも、感想には「みんなちゃんと話を聞いてくれてうれしかった」「みんながよくとんでいてうれしかった」「おしえにいてうれしかった」「みんながうれしそうで、よかったなと思いました」「きんちょうしたけど、だんだんたのしくなりました」「すごくとぶねといわれてうれしかった」「こんど、また会えることを楽しみにしています」などが書かれており、とてもよい交流ができたことが伝わってきました。二人の1年生も、堂々と説明できたようです。「いっぱい人がいてびっくりしました」のように、蒲西小とちがうところを発見したり、友だちができてうれしかったり、これからも様々な交流の機会を、いろいろな学年でも作りたいと考えています。来週は、6年生が「上ノ郷観光ツアー」を行い、蒲北小の6年生を案内します。



### 11/8 (水) 3年生 社会科「地域と取り組む 交通安全」で水竹交番を見学

地域の交通安全を守るための警察の取り組みや、事故が起きた際の緊急連絡の仕組みなどを学ぶため、荒子交番に変わって、新しくできた水竹交番を見学しました。パトカーの中も見学させてもらって、ドキドキしたかな？

地域の安全を守るための取り組みについて、警察官にいろいろな質問をした子どもたち。今度は自分たちにもできることを考えて取り組んでいきます。学区文化祭でもみんなに呼びかけるよ！

